

0.1169

I 6 L 7 5 . 0 1

Paulo VI:

44

# La Iglesia Católica Rechaza La Violencia

- "La Iglesia no puede aceptar la violencia, especialmente la fuerza de las armas, que es incontrolable una vez que ha sido desatada, y la muerte indiscriminada, como camino hacia la liberación", dijo.
- Pensamiento del Pontífice está contenido en un documento de 30.000 palabras titulado "Anunciando el Evangelio".

CIUDAD DEL VATICANO, 18 (UPI). — El Papa Paulo VI dijo hoy que los pobres del mundo tienen que ser liberados por la palabra de Dios y no por la fuerza de las armas, advirtiendo que la violencia sólo entraña más violencia.

En una exhortación apostólica acerca de la forma de predicar el evangelio al mundo moderno, el Santo Padre dijo que "la violencia siempre provoca violencia", y puede resultar en tiranías peores

(Continúa en la pág. 16)



DOCTRINA. El Papa Paulo VI, en un documento de 30.000 palabras, dio a conocer la posición oficial de la Iglesia Católica en el mundo moderno

Mex. 19-XII-75

# La Iglesia Católica

(De la primera página)

que aquellas que intenta destruir.

En el resumen de un acalorado debate producido durante el Sinodo de Obispos de Roma durante el año pasado, el Papa dijo hoy que la Iglesia Católica debe apoyar los intentos pacíficos de liberación.

"Los pueblos, tal como lo sabemos, están comprometidos con todas sus energías en el esfuerzo y en la lucha por superar todo aquello que los condena a permanecer en el margen de la vida. Hambre, males crónicos, analfabetismo, pobreza, injusticia en las relaciones internacionales, y especialmente en los intercambios comerciales", dijo el Pontífice.

"La Iglesia tiene el deber de proclamar la liberación de millones de seres humanos, muchos de los cuales son sus propios hijos... Pero esta lucha —dijo Paulo VI— debe ser librada pacíficamente.

"La Iglesia no puede aceptar la violencia, especialmente la fuerza de las armas, que es incontrolable una vez que ha sido desatada, y la muerte indiscriminada, como camino hacia la liberación, porque sabe que la violencia siempre provoca violencia", dice el Papa en un mensaje de 30 mil palabras dirigido a los 600 millones de católicos de todo el mundo.

El Papa dice además que la lucha por la liberación no debe hacer olvidar a la Iglesia su tarea primordial de proclamar el evangelio.

"Muchos cristianos se ven frecuentemente tentados a reducir la misión de la Iglesia a las dimensiones de un simple proyecto temporal —dice el Papa—, pero si esto fuera así, la Iglesia perdería su significado fundamental, y su mensaje de liberación no tendría ninguna originalidad y quedaría fácilmente a merced de la monopolización y manipulación por los sistemas ideológicos y los partidos políticos".

El Papa dice que el mundo de hoy, confrontado con el ateísmo "y la obtención de placeres instalada como un valor supremo de la sociedad de consumo, necesita de la prédica de la palabra de Dios".

"No sería exagerado decir que el mundo tiene una poderosa y trágica necesidad de ser evangelizado", agrega.

## DOCUMENTO TRASCENDENTAL

CIUDAD DEL VATICANO, 18 (Reuter Latin).— La exhortación apostólica llamada "Evangelii Nuntiandi" (Anunciando el Evangelio), fue considerado aquí como uno de los más importantes documentos-papales de los últimos tiempos, y se señaló que de alguna manera refleja y resume las opiniones del Papa Paulo después de 13 años como Pontífice.

El Papa, de 78 años, aunque acepta algunos de los análisis presentados en el Sinodo mundial católico del año pasado, que congregó a los obispos de la Iglesia, no aceptó las demandas contenidas en ellos.

Sobre la cuestión de que los obispos del tercer mundo adaptarían los ritos y prácticas católicas, por ejemplo, el Papa advirtió que demasiada flexibilidad negaría la influencia de la Iglesia.

Pero aceptó que "la evangelización pierde mucho de su fuerza y efectividad si no toma en cuenta a la gente real a quien está dirigida, si no emplea su lenguaje, sus signos y sus símbolos, si no responde a las preguntas que hacen".

En ningún momento, sin embargo, usó el Papa la palabra "indigenización", término muy usado durante el Sinodo del año pasado para implicar divergencias mucho mayores en las prácticas lo-

cales y aún a veces en la doctrina.

El Pontífice dijo que efectúa su exhortación de 82 párrafos para subrayar tres ocasiones importantes —el fin del Año Santo de 1975, el 10º aniversario de la clausura del Concilio Vaticano II y el primer aniversario del Sinodo de Obispos.

Expreso la esperanza de que el trabajo del Año Santo continúe aún después de su clausura oficial "a través de un programa de acción pastoral con la evangelización como rasgo básico, durante estos años que marcan la víspera de un nuevo siglo y también la del tercer milenio de la cristiandad".

## CONTEXTO RELIGIOSO

El Pontífice también aclaró que en su opinión el apoyo de la Iglesia a los movimientos por derechos humanos debe ser encarado siempre en un contexto religioso. La Iglesia "reafirma la prioridad de su vocación espiritual", dijo, "con el resultado de que su contribución a la liberación es incompleta si olvida proclamar la salvación en Jesucristo".

Acepto, sin embargo, la opinión expresada por muchos Obispos el año pasado, en particular los de Sudamérica, de que la evangelización debe contener referencias a las condiciones reales de vida de las personas que son evangelizadas.

"La evangelización implica un mensaje específico... acerca de los derechos y deberes de todo ser humano, acerca de la vida internacional, la paz, la justicia y el desarrollo, un mensaje especialmente enérgico hoy acerca de la liberación", agregó el Papa.

## CRITICA

Hubo palabras de crítica, sin embargo, para los sacerdotes que, en la opinión del Papa, sobreestiman los intereses temporales de la Iglesia. "No debemos ignorar el hecho de que muchos cristianos generosos y sensibles a las dramáticas cuestiones del problema de la liberación, en su deseo de comprometer a la Iglesia en la lucha por la liberación se ven frecuentemente tentados a reducir su misión a las dimensiones de un simple proyecto temporal", dijo el Papa.

## PELIGRO DE DEFORMACIONES

CIUDAD DEL VATICANO, 18 (AP).— Acerca de la piedad o religiosidad popular, Paulo VI dijo que ésta "hay que confesarlo, tiene ciertamente sus límites. Está expuesta frecuentemente a muchas deformaciones de la religión, es decir, a las supersticiones... Puede incluso conducir a la formación de sectas y poner en peligro la verdadera comunidad eclesial".

Muchos observadores vieron en tales palabras una

clara alusión a la interpretación que en muchos territorios de misión, especialmente en América latina —Brasil, México, Bolivia— se da a la práctica religiosa.

En el documento el Papa habló, asimismo, de la unidad entre los cristianos, una de las piedras basales de su pontificado, y de la aproximación de la Iglesia al mundo desecularizado.

A este propósito Paulo VI dijo que su Iglesia "mantiene vivo su empuje misionero e incluso desea intensificarlo en un momento histórico como el nuestro".

Sobre el que llama "secularismo ateo" Paulo VI dijo que una consideración importante es la que puede llamarse "aumento de la incredulidad en el mundo moderno" y que tiene su "marca más característica en el secularismo".

"Ateos y no creyentes por una parte —dijo— no practicantes por otra, oponen a la evangelización resistencias no pequeñas".

"Secularismo ateo y ausencia de práctica religiosa —dijo más adelante el Papa— se encuentran en los adultos y en los jóvenes, en la élite y en la masa, en las antiguas y en las jóvenes iglesias".

Aludió también el Papa a las llamadas "comunidades eclesiales de base" que, dijo, en la Iglesia de hoy se mencionan con frecuencia, y "florecen un poco por todas partes".

Al elogiar a algunas de esas comunidades por su espíritu de unión, de sus pastores, el Papa criticó a otras.

Estas otras, dijo, se raúnen con un espíritu de crítica amarga hacia la Iglesia que estigmatizan como "institucional" y a la que se oponen como comunidades carismáticas, libres de estructuras, inspiradas únicamente en el Evangelio. Tienen como característica una evidente actitud de censura y de rechazo hacia las manifestaciones de la Iglesia: su jerarquía, sus signos".

En esa línea, dijo Paulo VI, la inspiración principal de esas comunidades "se convierte rápidamente en ideológica y no es raro que sean muy pronto presa de una opción política, de una corriente, y, más tarde, de un sistema, o de un partido, con el riesgo de ser instrumentalizadas... Las comunidades que por su espíritu de contestación se separan de la Iglesia, cuya unidad perjudican, pueden llamarse "Comunidades de base", pero ésta es una denominación estrictamente sociológica".

## Licenciatura de los Alumnos del I. Nacional

Con asistencia del Ministro de Educación, contralmirante Arturo Troncoso Daroch, se realizará a las 9 horas de hoy la ceremonia de Licenciatura de los alumnos de los Cuartos Años de Enseñanza Media del Instituto Nacional. Al acto han sido invitadas otras autoridades de Gobierno, ex alumnos, padres y apoderados y personas vinculadas al establecimiento.

En esta oportunidad se desarrollará un acto artístico-

literario, pronunciarán discursos el Rector del Instituto, Luis A. Molina Palacios, un alumno y un representante del Centro de Padres. Asimismo, la Fundación "Angel Fajovich" hará entrega de los premios "Al mejor egresado en el área científica", "Mejor egresado en el área humanista" y "Mejor egresado en cultura física". Los premios consisten en un diploma y en una apreciable cantidad de dinero para cada uno de los agraciados.

